
Vorstandssitzung am 18.08.2020 um 09:06 Uhr 

Teilnehmer: Riethdorf, Raffelt, Weitz, Weigler, Bensemann, Gericke, Saß, Kloppenburg 

Protokollantin: Renken 

Tagesordnung  Themen 

TOP 1: Begrüßung, Bestätigung der Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   

TOP 2:  Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 23.06.2020 

TOP 3: Jahresabschluss 2019        

TOP 4: Besprechung Touristiker Talk       

TOP 5:  Besprechung zur Situation „Corona- Krise“         

TOP 6: Besprechung/ Planung Mitgliederversammlung 2020   

TOP 7: Verbandsanhörung- Wohnungszweckentfremdung      

TOP 8: Sonstiges           -- - 

Antwortschreiben Hr. Gerold       -

Nominierungsvorschlag Tourismustag         

Informationsstand Modellregion        

Inselrundfahrt  

 

TOP 1: Begrüßung 

- Frau Riethdorf begrüßt die Vorstandsmitglieder zur heutigen Vorstandssitzung 

- 8 von 10 Vorstandsmitgliedern sind anwesend um 09:06 

- Herr Droth und Frau Gamradt übertrugen Ihre Stimmen an Frau Riethdorf 

- Es werden keine weiteren Tagesordnungspunkte hinzugefügt. 

 

TOP 2: Bestätigung des Protokolls 

Der Vorstand bestätigt das Protokoll vom 28.04.2020. 

Anwesend: 8+2                                        

Ja: 7+2                     

Nein: -             

Enthalten: 1 

 

TOP 3: Jahresabschluss 2019 

- Herr Gericke: der Jahresabschluss ist sehr übersichtlich. Wir haben im Vorhinein einen 

Abgleich mit dem Haushaltsplan gemacht, wo Unterschiede auftraten. Es sind kleinere 

Ungereimtheiten, die noch mit dem Steuerbüro geklärt und abgeändert werden müssen. 

- Gericke: Der Haushaltsplan für 2021 kann auf Grundlage vom Haushaltsjahr 2019/2020 noch 

an einigen Positionen gekürzt werden.  



- Alle offenen Beträge zum UTG Gesellschafterdarlehen wurden 2020 überwiesen und somit 

sind die 7.095€ beglichen und keine offenen Beiträge mehr vorhanden. 

- Herr Raffelt: Anmerkung zu einer neuen Regelung der einiger Banken, dass bei einer Summe 

über 100.000€ auf dem Konto Minuszinsen anfallen 

- Saß: wir haben zwei Sparkassenkonten. Hier sind insgesamt nur 100.000€ sicher und alles 

was darüber liegt, wäre vertragsmäßig nicht mehr auf dem Konto abgesichert. Wie wollen 

wir dies zukünftig handhaben? Das Konto des TVIU übersteigt die 100.000€. 

- Raffelt: 200.000€ auf dem TVIU Konto- hier werden Fragen der Mitglieder auftreten, warum 

wir so viel Geld haben und solche geringen Ausgaben, was werden wir mit dem Geld 

zukünftig machen. 

- Weigler: Zukünftig in ein größeres Projekt wie die Modellregion investieren.  

- Riethdorf: für Du bist Usedom wird ebenfalls ein größerer Betrag von Nöten sein. 

- Gericke: Wir sind Immer in Plan mit einem Minus von 5.000€ jährlich. Aufgrund von 

verschiedenen Gegebenheiten, wie Ausfall von Veranstaltungen, Gutschrift durch UTG 

Gesellschafterdarlehen, etc. ist der Verband nie ins Minus gekommen und hatte immer ein 

Plus im Haushalt behalten. 

- Gericke: Wir überarbeiten den JA 2019 und beschließen per Umlaufbeschluss nach den 

Änderungen durch das Steuerbüro. 

 

- Fr. Riethdorf teilt mir, dass Frau Glawe einen neuen Rechner bekommt. Im Haushalt 2020 

sind hierfür noch Reserven.  

Mitgliedsbeiträge 

- Die Beträge vom HSV Insel Usedom und FC Insel Usedom sind noch offen. Wenn die 

Verbände durch Corona stark getroffen wurden und Hilfe benötigen, würden wir als TVIU 

Ihnen möglicherweise Unterstützung anbieten können. 

- Frau Renken sucht das Gespräch mit den beiden Verbänden. 

TOP 4: Touristiker Talk 

- 20.10.2020 im Steigenberger Hotel in Heringsdorf 

- Zwei Technik-Angebote liegen vor und beide sind fast gleich im Preis. AEN bietet mehr 

Leistung für denselben Preis, somit wird AEN Technikausstatter. 

- Die Referentin erhält ein Honorar von ca. 1500 Euro.  

- Der Touristiker Talk wird per Live Stream übertragen und per Live Chat sollen die Fragen 

beantwortet werden. 

- Kloppenburg: eine frühzeitige Presseankündigung sollte gestartet werden, um viel 

Interessierte zu gewinnen für den Live Stream. 

 

TOP 5: Corona Krise 

- Weigler: Corona wird wiederkommen. 

- Raffelt: Erkältungen gehen los, jeder hat Angst vor Quarantäne und Sorge, dass man Corona 

hat und alles geschlossen werden muss. Wir müssten uns mit dem Land zusammensetzen 

und darüber sprechen, was passiert, wenn Corona doch hier ausbricht bzw. die 

Erkältungswelle kommt und jeder in Panik verfällt. 

- Es gibt aktuell keinen konkreten Plan, einen Lockdown kann sich keiner mehr leisten. Wir 

müssen konkrete Prozedere und Ablaufpläne haben für den Herbst.  

- Weigler: in Wolgast wurden die Infizierten alle zwei Stunden kontrolliert, dass Sie tatsächlich 

in Quarantäne zu Hause bleiben, bzw. die dazugehörigen Geschäfte nicht geöffnet hatten. 



- Raffelt: Eine neue Videokonferenz muss unbedingt durchgeführt werden. Teilnehmen sollten 

unbedingt: Landrat Michael Sack, Fr. Dr. Kühne, Ordnungsämter, Vertreter der Verbände. 

Herr Raffelt kümmert sich um die Konferenz 

- Riethdorf: Gab es bereits Gäste, die Corona mitgebracht haben?  

- Hr. Kloppenburg: polnische Mitarbeiter, aber keine Gäste 

- Raffelt: Die im Frühjahr erstellten Pläne und Maßnahmen müssen aufgefrischt werden und 

verschärft werden, sodass auch wirklich jeder sich daran hält. 

- Das Land steht zudem aktuell nicht gut da, dass Tagesgäste nicht auf die Insel reisen dürfen, 

obwohl es so wenige Infektionszahlen in Mecklenburg-Vorpommern gibt. 

- Saß: Bei 95% der Gäste kam es positiv an, dass die Gütersloher wieder abreisen mussten, 

dass unsere Region durchgreift und keine Corona- Fälle hier einreisen lässt. 

 

TOP 6: Mitgliederversammlung 2020 

- Die Inselmühle haben Fr. Riethdorf und Fr. Renken sich vor Ort angesehen und Herrn Peters, 

Inhaber, kennengelernt. Er prüft eine Mitgliedschaft. Frau Renken hat geklärt, dass die 

Inselmühle als Mittagsstopp während der Inselrundfahrt dient. 

- Das Wasserschloss Mellenthin (Mitglied) hat die Räumlichkeiten kostenlos angeboten. Wir 

würden dieses Angebot annehmen wollen und gleichzeitig das Catering vor Ort nehmen.  

- 18.11.2020 um 17:00 Uhr im Wasserschloss Mellenthin bestätigen. Gedächtnisprotokoll ohne 

Aufzeichnung und wir werden über Frau Riethdorf das Mikro und eine Musikbox erhalten 

- Beamer bei Fr. Schäfer anfragen 

- Hr. Woitendorf zur Mitgliederversammlung einladen als Referenten. (Modellregion, 

Marketing, etc.)- Fr. Riethdorf fragt. 

- Alle Vorstandsmitglieder überlegen bitte, was in den neuen Haushaltplan 2021 eingeplant 

werden soll und welche Veranstaltungen geplant werden. 

 

TOP 7: Wohnungszweckentfremdung 

- Raffelt: Der Ansatz ist gut und auch vernünftig begründet. Die Frage ist, wie es rein rechtlich 

umzusetzen ist. Es wird ein Spannungsfeld zwischen Einheimischen und den 

Spekulationsobjekten geben. 

- Saß: In Karlshagen fehlte die rechtliche Grundlage. Mit dieser neuen Fassung würde es 

möglicherweise funktionieren. 

- Raffelt: Alle Eigentümer müssten sich melden und jedes Objekt bekommt eine Nummer 

zugewiesen, wodurch auch die Objekte kontrollierbar wären. 

- (Gamradt per Mail): Was passiert mit den bereits genehmigten Ferienwohnungen? Wie wird 

die Wohnungszweckentfremdung kontrolliert? Wer soll den Personalaufwand bewältigen 

und tragen? (großer bürokratischer Aufwand wird folgen) Die Gemeinden werden zu 

„Buhmännern“- ist dies sinnvoll? Satzungen sind immer angreifbar- dies sollte vorab 

genauestens beleuchtet werden und die Angreifbarkeit so gering wie möglich gehalten 

werden. 

- Herr Weigler wird uns die Stellungnahme zum Zweckentfremdungsgesetz des Städte- und 

Gemeindetages zukommen lassen, sofern dies erstellt ist. Wir als Verband könnten 

gemeinsam mit den Ämtern eine Stellungnahme verfassen. 

 



TOP 8 Sonstiges: 

Inselrundfahrt 

- Die Inselrundfahrt wird am 27.10.2020 stattfinden, sofern es nach den Richtlinien zulässig ist 

- Die Tour wird ins Achterland gehen- Stadt Usedom. 

- Für die Mittagspause werden wir die Inselmühle nehmen, sodass hier ein Ausgleich zur nicht 

stattfindenden Mitgliederversammlung ist. 

- Herr Pluschke und der Bus sowie der Fahrer der UBB stehen kostenlos zur Verfügung 

Modellregion 

- Modellregion: 8 Regionen haben sich für die Modellregion beworben. Hr. Woitendorf vom 

TMV und andere Tourismusvertreter kritisieren die Umsetzung: Der Wettbewerb ist nicht 

von Vorteil, um den Zusammenhalt zu stärken. Die Jury ist nicht bestimmt worden. Was 

sollte eine Modellregion letztendlich bewirken? Sinnvoller wäre es seines Erachtens nach 

gewesen, direkt zu starten, ohne Modellregion. 

- Weigler: Es gibt drei verschiedene Gruppierungen: Städte, Küstenregion und Inlandsregion, 

welche Ihren Antrag eingereicht haben. Aus Jeder Rubrik soll eine Region gewählt werden 

und die Modellregion umsetzen. 

- Weitz: Ende September soll es bereits die Auswertung geben und die Zusagen. 

Nominierungsvorschlag Tourismustag 

- Der TVIU wird in diesem Jahr keinen Vorschlag seitens der Insel an den TMV für den 

Tourismuspreis oder die Ehrennadel übermitteln 

- Wir haben in den vergangenen Jahren mehrere Tourismusnadeln übergeben.  

- In diesem Jahr findet der Tourismustag auf der Insel Usedom statt, was für uns genug Ehre ist 

- Der TVIU denkt über einen eigenen Preis zur Vergabe nach. 

Antwortschreiben Herrn Gerold 

- Frau Renken setzt ein Schreiben an Herrn Gerold, Vorsitzender des Wirtschafts- und 

Tourismusausschuss des Landkreises auf, welches an den gesamten Ausschuss versandt wird 

- Der TVIU wird versuchen bei den kommenden Sitzungen des Ausschusses für Wirtschaft und 

Tourismus als Gast anwesend zu sein 

 

ENDE 11:35 Uhr 

 

 


